

## OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Cayó y le paso encima camión"
	"Violaciones: 25 al mes en Hidalgo"
	"Suben crímenes del narcotráfico"
	"Pelea a muerte en PRD de Ixmiquilpan por candidatura"
	"Denuncian estrategias equívocas"
	"Municipios pobres calman ayuda"
	"Se disparan casos de gripe por mal clima"
	"No llevo"
	"Garantiza derechos iniciativa para migrantes, opina Rivero"
	"Piden para obras; gastan en sueldos"
	"Da el PREP ventaja al PAN en BCS"
	"No circula"

## INSTITUCIONAL

**Reloj-TEEH da ultimátum para proceso sancionador a Hidalgo Nos Une:** El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) dio un plazo de 3 días improrrogables al Instituto Estatal Electoral (IEE) para que resuelva el procedimiento administrativo sancionador IEE/PASE/48/2010 interpuesto por la alianza Hidalgo Nos Une. En sesión ordinaria, el Pleno determinó declarar parcialmente fundados y operantes los agravios en virtud de que aun y cuando han sido resueltos la mayoría de ellos, aún queda un procedimiento administrativo (IEE/P.A.S.E./48/2010) sin resolverse y se ordenó al Instituto Estatal Electoral dictar la sentencia que en derecho corresponda, dentro de un plazo improrrogable de 3 días, contados a partir de la notificación de la sentencia. Cabe recordar que en los últimos días, el pleno del Consejo General del IEE ha resuelto 8 procedimientos administrativos, y queda pendiente el expediente IEE/PASE/48/2010 toda vez que aún estaban realizando diligencias para su resolución final, esto de acuerdo con el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Asimismo, el consejo del IEE tiene pendiente de emitir una resolución de 8 procedimientos administrativos sancionadores interpuestos por la alianza Unidos Contigo, los cuales serán abordados en los próximos días. Es importante señalar que de 15 quejas que interpuso la alianza opositora previo y después de la elección de gobernador, sólo fueron procedentes y se sancionó con una amonestación pública y una sanción económica a los partidos políticos del PRI, PANAL Y PVEM. (Verónica Ángeles, página 05)

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Milenio-Acción Nacional pacta alianza para ir con el PRD en 50 municipios:** Mediante acuerdos internos, el Partido Acción Nacional (PAN) logró consensuar con sus militantes de 50 municipios en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y Convergencia para las próximas elecciones que renovarían las 84 alcaldías de la entidad. De acuerdo con Raimundo Ordóñez, secretario del PAN en la entidad, hasta el momento el *Sol Azteca* les ha confirmado la coalición en 35 municipios y prevén que a partir de las mesas de acuerdo, en las próximas semanas suman más localidades que competirán mediante un bloque opositor al Partido Revolucionario Institucional (PRI). La idea original de Acción Nacional era participar en alianza en 40 municipios; sin embargo, los acuerdos con sus militantes permitieron *amarrazar* la conformación de coaliciones en 50, número que podría ampliarse si el PRD resuelve unirse en más localidades. "Los acuerdos con los partidos avanzan extraordinariamente, por parte de Acción Nacional logramos acuerdos de intención en 50 municipios que han decidido ir en alianza, por parte del PRD lo llevan en más de 35 localidades, esperamos que fueran todos". El escenario político para el partido *blanquiazul*, según Raimundo Ordóñez, es favorable en varias regiones de la entidad, en las cuales, Acción Nacional ganó terreno y tiene la posibilidad de encabezar la coalición opositora que pretende acabar con los cacicazgos de 80 años del Revolucionario Institucional en localidades de la entidad. "Creo que para Acción Nacional es positivo, alentador, creo que es un ejercicio democrático en el que lleguemos a acuerdos para las coaliciones, lo que queremos es tener la fortuna de gobierno de transición, con alternancia con el poder, lo cual, nos permite dar otra imagen", expresó. El líder del PAN en la entidad señaló que el propósito del *blanquiazul* no es sólo ganar las elecciones en más de 40 municipios junto al PRD, sino, además, cambiar la forma de gobernar e incidir en el desarrollo de las localidades de la entidad para legitimar los resultados positivos de las alianzas. "El objetivo es mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos, que en cada municipio puedan tener una mejor forma de vida, con mayor desarrollo económico y oportunidades para todos". Según el dirigente de PAN en Hidalgo, su partido analiza en qué municipios tienen mayor presencia y más fuerza política, hasta ahora, Pachuca, Tulancingo y Tepeji del Río son las cartas fuertes. En la capital hidalguense, el PAN tiene como posibles abanderadas a la diputada federal, Gloria Romero y la legisladora electa, Yolanda Tellería; en Tulancingo, Julio Soto confirmó sus intenciones de abanderar la candidatura, aunque Francisco Berganza también aspira a la postulación. (Ángel Cabrera, página 11)

**Criterio-Perfila PVEM alianza con el tricolor para 24 municipios:** Una alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en sólo 24 municipios es la que perfiló pueda darse el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo. Lo anterior, porque el PVEM perfila encontrar condiciones para poder participar de manera individual en los restantes 60 municipios de la entidad, con posibilidades de triunfo, dijo. El dirigente político expuso que se han tenido pláticas informales con la dirigencia estatal del tricolor, sobre la posible alianza parcial que se haría entre estos dos partidos políticos, a fin de brindarle a la población una opción viable y confiable, alejada de protagonismos que opaquen la democracia. Además, recordó que en la contienda de 2008, el PVEM participó en 32 municipios, obteniendo más de 50 mil votos, resultado de esto es que actualmente gobierna en seis presidencias municipales: Atotonilco de Tula, Chapantongo, Emiliano Zapata, Huehuetla, Nopala de Villagrán y Tecozautla; así como presencia en otras a través de 54 regidores. "La aceptación que tenemos hace que tengamos estructura en 70 por ciento del estado". (Emmanuel del Rincón. Página 09)

**Criterio-CNC quiere candidaturas:** Por lo menos una tercera parte de las 83 candidaturas del PRI para la elección de ayuntamientos del 3 de julio próximo en el estado son las que espera la Confederación Nacional Campesina (CNC) se le asignen para encabezarlas. Así lo expuso el dirigente de la CNC en el estado, Onésimo Serrano González, quien apuntó que "actualmente tenemos identificados, de los 54 alcaldes que tenemos, aproximadamente 24 alcaldes de origen campesino". Por ello, estimó en entrevista para Criterio: "iríamos mínimo por una tercera parte de las 83 candidaturas", luego de que en el caso de Santiago de Anaya se elige al candidato por usos y costumbres. "Tenemos mucha tela de dónde cortar, la caballada está muy gorda en la CNC, han pasteado mucho tiempo, han trabajado muchas horas, y sin duda alguna tienen su derecho a considerar la posibilidad de participar, pero esperando que el partido ponga el momento". Además, expuso que el sector campesino ha demostrado ser el más fiel del PRI y el cual incluso ha llevado a alcanzar triunfos en las urnas, de ahí que consideró la aspiración de que una tercera parte de los candidatos sea de origen campesino. También señaló que incluso en el caso de regidores y síndicos, la presencia de la CNC es importante: "me atrevo a decir que de los 84 municipios, tenemos presencia en más de la mitad; la presencia de la CNC está en la mayoría de los Cabildos". "Al Hidalgo ser un estado rural, la voz del campesino en los cabildos tiene que estar presente, pero no son regidores que sólo vayan por la dieta, no son regidores bulto, sino que participan, presiden comisiones, se presentan propuestas, son permanentes gestores, están trabajando". Ante esto, dijo que "yo les he dicho a mis compañeros en todas las regiones del estado que el sector campesino es el más leal y el que más el responde al PRI, pero que no vamos a tolerar indisciplina partidista". (Emmanuel del rincón, página 09)

**Criterio-Piden revisar la publicidad:** Antes de iniciar el nuevo proceso electoral, se debe revisar la normatividad en materia de publicidad, porque hay varios municipios que están otorgando concesiones a empresas privadas para explotar el equipamiento urbano con anuncios de partidos políticos. El Partido Acción Nacional (PAN) lanzó esta alerta a través de su representante electoral Antonio Carabantes, quien afirmó que también se debe tomar como equipamiento todo lo relacionado al transporte colectivo. En Tulancingo, Tizayuca y algunos municipios más, ya se han acercado empresas como la coahuilense Vicasi, que pretenden concesiones sin importar el respeto a los reglamentos que cada ayuntamiento tiene. Aquí, dijo Carabantes, aprovechan la ignorancia o las influencias de las empresas para transgredir las leyes, sin costo alguno; tal como sucedió con Vicasi, quien logra firmar un contrato muy jugoso con el ayuntamiento justo cuando Omar Fayad era alcalde, lo que le permitió explotar el mobiliario urbano a cambio de modernizar la nomenclatura de la ciudad. Una vez que fueron sancionados por utilizar esos espacios con publicidad electoral, sólo se hacen de lado y en este caso, los consejeros electorales tienen que disminuir la multa hasta cifras ridículas como los ocho mil pesos que le impusieron a la empresa eminentemente priista, Vicasi. (Jorge Martínez, página 09)

**Reloj-Comités estatales del PAN y PRD esperan resolución de impugnación:** Las dirigencias estatales de Acción Nacional y de la Revolución Democrática mantienen un contacto estrecho no sólo por concretar alianzas en varios municipios, también, la impugnación pendiente en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impulsada por ambos partidos de forma jurídica; esperan una resolución, al asegurar, la "moneda está en el aire". Gonzalo Trejo Amador afirmó, les alienta que todavía sea analizada por magistrados de la Sala Superior, "no se ha dado la última palabra", es decir, los elementos probatorios exhibidos están en revisión, caso contrario, pudieron desecharlos al momento. El dirigente de Acción Nacional enfatizó que mantienen su postura de un rebase del 5 por ciento de gastos de campaña proselitista del hoy gobernador electo, José Francisco Olvera Ruíz, situación que sería un factor importante, pese a que, el TEPJF no ha dado la última palabra sobre dicho asunto. Respecto a la probable candidatura por Pachuca de quien participara en las elecciones del pasado 4 de julio, Bertha Gálvez, es un tema indefinido desde el seno del PAN, ya que, esperan el resolutorio del TEPJF antes de tomar cualquier decisión final, aunque, se sometería al mismo procedimiento que, el resto de aspirantes. En este renglón, puntualizó, "no hay nada para nadie, trátase de partido o personaje", situación que también fue comunicada dijo, a la diputada electa, Yolanda Tellería Beltrán. (Verónica Ángeles, página 06)

## INSTITUCIONES ELECTORALES

**Milenio-El IFE prohíbe propaganda de gobierno en radio y tv:** El Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó la suspensión de la propaganda gubernamental durante el periodo de campañas en las estaciones de radio y televisión en el estado de Hidalgo de cara a las elecciones municipales del próximo 3 de julio, por lo que la prohibición será a partir del 31 de mayo y hasta el día de las elecciones. El IFE informó que la disposición se aplicará a las emisoras de radio y televisión cuya señal alcance total o parcialmente el territorio de los estados que tengan proceso electoral, con independencia de que estén o no obligadas a participar en la cobertura del proceso electoral ordinario, es decir, que en ellas se pautaran promocionales de los mensajes de partidos políticos y autoridades electorales que toman parte en los comicios. De la misma manera, el Instituto Federal Electoral emitió la misma prohibición para el Estado de México y Nayarit, donde se renovará el poder ejecutivo. La suspensión de la propaganda en el Estado de México abarcará del 16 de mayo al 3 de julio y en Nayarit del 4 de mayo al 3 de julio. A un año de las elecciones para gobernador, el pasado 15 de enero el Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH) comenzó el proceso electoral para renovar las 84 presidencias municipales que conforman la entidad y en donde actualmente el Partido de la Revolución Institucional (PRI) gobierna el 60 por ciento de los ayuntamientos. Ante este panorama, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia anunciaron el pasado 26 de enero que formarán una alianza para competir en las elecciones en 44 alcaldías, tal y como compitieron durante el proceso electoral del año pasado. Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, señaló que aún no se designan a los candidatos que estarán encabezando las alianzas; no obstante adelantó que los Comités Municipales serán quienes decidan la forma de elegir a los aspirantes a presidentes municipales. Su homólogo del sol azteca, Pedro Porras Pérez, indicó que formalmente inician las pláticas con los dirigentes municipales de Acción Nacional, Convergencia y PT para construir la alianza y registrarla ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. (Jonathan collazo, página 11)

## PLANO ESTATAL

**Criterio-Pide Núñez Soto nueva estrategia para seguridad:** El gobierno federal debe cambiar su estrategia de enfrentar los graves problemas como la inseguridad y el presidente Felipe Calderón debe asumir un liderazgo para recomponer el ánimo de los mexicanos, "porque somos una sociedad muy enojada y molesta" por la ausencia de soluciones, dijo Manuel Núñez Soto. Para el ex gobernador de Hidalgo hay un compromiso de todos los mexicanos por apoyar al mandatario federal en la lucha contra el crimen organizado; sin embargo, dijo que debe "demostrar ese liderazgo

que le brinda ser el presidente y evitar la toma de decisiones con fines partidistas, antes que como jefe de Estado". Además, planteó que sin duda el narcotráfico es uno de los mayores negocios ilícitos en el mundo y que llegan a corromper a cualquiera; sin embargo, ante ello deben existir estrategias de permanente comunicación con la sociedad, para de manera conjunta combatir la delincuencia organizada. Núñez Soto dijo que hay opiniones de expertos que han logrado erradicar problemas semejantes en otros países, mismas que son soslayadas al ser tomadas las decisiones por el presidente Calderón, como jefe supremo de las fuerzas armadas, y con ello se caen muchos esfuerzos de la sociedad organizada. Los mexicanos, dijo, somos una sociedad que está enojada por la falta de seguridad y ello no es buen augurio con miras al futuro inmediato que serán las elecciones de 2012, a las cuales llegaremos como un pueblo más empobrecido y con problemas de división que más tarde serán difíciles de resolver. Núñez lamentó que los mensajes que está enviando Calderón en este momento "no son justamente de unidad en torno a los problemas nacionales" y ello muestra una difícil solución. (Jorge Martínez, página 07)

### PLANO MUNICIPAL

**Milenio-Aún sin definir, el recurso para *bacheo* en la capital:** Aunque va más de un mes del comienzo el 2011, la Secretaría de Obras Públicas del municipio de Pachuca sigue sin definir su presupuesto para el programa de *bacheo* de la capital, admitió su titular Eliseo Ramírez, quien pese a ello aseguró que las cuadrillas están trabajando en las calles. "Estamos definiendo cuánto se va a invertir este año. Todas las que tengan las necesidades, hay muchas, no puedo decir con exactitud, pues hay muchas que están en malas condiciones", mencionó el funcionario municipal. El año pasado, cuando en la secretaría estaba Héctor Henkel Castañeda, lo invertido en este rubro sumó siete millones de pesos, los cuales sirvieron para revertir el mal estado de la infraestructura urbana de las vialidades de Pachuca, que al cierre del 2009 reportaba que el 45 por ciento de ésta se encontraba en mal estado. Para este 2011, el titular de Obras Públicas municipal dijo desconocer cuántas calles están en malas condiciones, pero argumentó que pese a ello, hay brigadas reparando los desperfectos que existen. "Se tiene un programa permanente de *bacheo* para responder a las necesidades de la ciudadanía. Existen brigadas trabajando en diferentes puntos de la ciudad, por ejemplo las que están trabajando en el bulevar del Minero frente al Instituto Hidalguense, en *bacheo* y prevención de limpieza, banquetas y guarniciones en mal estado". El programa de *bacheo* entra dentro de los proyectos de rehabilitación urbana de la capital, mismos que contemplan 130 acciones entre pavimentación, construcción de espacios deportivos y demás obras. "Estamos haciendo un censo en todas las colonias para que entre el programa de *rebacheo* y en dónde se aplicará una repavimentación, el programa es una acción constante, entonces tenemos un programa permanente y estamos por designar donde se aplicará", mencionó Ramírez Ulloa durante la semana pasada. Además del *bacheo*, Obras Públicas contempla la construcción de 33 canchas deportivas en las colonias de Pachuca y la rehabilitación de la Unidad Deportiva. "También tenemos contemplado construir 33 canchas deportivas en barrios y colonias, más la construcción de una cancha de fútbol americano y la rehabilitación de la Unidad Deportiva de la ciudad", indicó. "Son más de 130 obras de programas ya establecidos como Hábitat, de la Secretaría de Desarrollo Social, más algunas adicionales como la rehabilitación del Parque Hidalgo, todas estas obras ya con los recursos aprobados", agregó. Por otro lado, el titular de Obras informó que siguen trabajando en la delimitación de los barrios y colonias, esto para dar certeza de dónde inicia y dónde acaba cada una de éstas, pues no existe un dato concreto en este rubro, mismo que concluirá para este año. (Alejandro Suárez, página 09)

### PLANO NACIONAL

**Milenio-Diputados del PRI rechazan ley migratoria de senadores:** Diputados federales del PRI anticiparon su rechazo a la nueva Ley de Migración que alista el Senado, por considerar que el proyecto representa una ley SB1070 "a la mexicana", por criminalizar a los migrantes que transitan por el territorio nacional. Según dijo el legislador priista Fernando Morales, a los indocumentados "se les da un tratamiento de delincuentes similar al que está vigente en Arizona, por lo que, de aprobarse, México no tendrá autoridad para reclamar a Estados Unidos el maltrato a nuestros paisanos". Sostuvo que los retenes migratorios previstos en la iniciativa presidencial contravienen la letra del artículo 16 de la Constitución Política, pues los agentes migratorios tendrían la facultad de requerir la comprobación de nacionalidad a cualquier persona, con base en sus rasgos físicos. "De aprobarse y aplicarse esta ley se dará a las autoridades mexicanas instrumentos de discrecionalidad y arbitrariedad basadas en prejuicios raciales como el color de piel, idioma o apariencia, y si así sigue la propuesta, estaríamos entonces frente a una SB1070 a la mexicana", dijo. Cuestionó también los procesos para el aseguramiento de migrantes previstos en la iniciativa, en contradicción abierta con los principios constitucionales vigentes. Como vicecoordinador de los diputados priistas de la CNOP, Morales lamentó la subordinación de la política migratoria de México a los intereses de Estados Unidos. Deploró, en ese sentido, que las autoridades migratorias del país operen más

como guardianes de la Unión Americana en la frontera sur del país. Morales insistió en que, tal como está, la iniciativa de Ley de Migración resulta inaceptable, toda vez que esa propuesta restaría toda autoridad moral a México para reclamar los maltratos y abusos contra los connacionales en Estados Unidos. Por separado, el secretario de Asuntos Migratorios de la CNOP, Edmundo Ramírez, advirtió que, al criminalizar la migración de centroamericanos y su tránsito por el territorio nacional, se obstaculiza la defensa de los derechos de los connacionales en Estados Unidos. Precisó que el proyecto de Ley de Migración prevé un plazo de entre 15 y 60 días hábiles para mantener asegurados a los ciudadanos extranjeros, lo que resulta a todas luces inconstitucional, pues se trata de un lapso mayor al estipulado para cualquier forma de detención administrativa, incluso la más grave, que es el arraigo. (Fernando Damián, página 18)

## COLUMNAS POLÍTICAS

### Criterio-Se dice...

**que** pasados los procesos electorales de Guerrero y Baja California Sur, la atención electoral regresará a Hidalgo para esperar el tan prolongado fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la elección a gobernador del estado.

En el equipo de **Francisco Olvera**, gobernador electo, se habla de la confianza en que el resultado impugnado por la oposición será ratificado. En la otra trinchera, sin embargo, hay quienes encienden veladoras para que la balanza se incline a su favor.

Pero entre que son peras o son manzanas, el ex alcalde de Pachuca trabaja en su foro para el Plan Estatal de Desarrollo.

**que** a quienes pusieron a trabajar a fondo fue a los miembros del gabinete de **Miguel Osorio**, pues el mandatario estatal acordó con los diputados locales adelantar la fecha de su presentación en el Congreso para dar su último informe de labores al frente de la administración estatal.

La intención de **Osorio Chong** es no empalmar dos ceremonias tan importantes como lo es su acto y, por supuesto, la toma de posesión de **Francisco Olvera**, pues si no fuera de esa manera ambas ceremonias se empalmarían.

**que** hablando de **Osorio Chong**, el gobernador salió bueno para pronosticar el resultado del partido de anoche entre Green Bay y Pittsburgh, pues desde su cuenta de Twitter (@osoriochong) el ocupante de Palacio de gobierno lanzó una arenga en favor del equipo que, a la postre, resultó ganador.

**que** otro personaje del Twitter, **Joaquín López Dóriga** (@lopezdoriga1), estuvo emitiendo sus mini-mensajes desde el estadio de los Vaqueros, en Dallas, desde donde estimó que unos diez mil mexicanos se hicieron presentes en el partido final de la NFL.

¿Cuántos hidalguenses habría entre ellos?

**que** muy calladitos andan en el PRD estatal en el tema de las candidaturas. Es sabido que el partido del sol azteca anda negociando con el PAN las cuotas de nominaciones para cada instituto político, pero como que tanto silencio termina por perjudicar a su causa.

Y es que mientras en el tricolor, comisiones van y vienen para lograr las tan ansiadas candidaturas, en la banqueta de enfrente como que las cosas no llevan tanta prisa.

**que** donde sí está caliente la cosa es en la Huasteca hidalguense, concretamente en Huejutla, donde los golpes bajos entre priistas, panistas y perredistas son cosa de todos los días. Quien más ha sufrido en estos días es el alcalde perredista **Ramos Moguel**, quien ha visto clausurada su gasolinera.

(redacción, página 03)

### Milenio-El pájaro carpintero...

**Que** tal parece que últimamente las cosas no andan muy bien en la presidencia municipal de Tula, pues dicen que el alcalde, **Rodolfo Paredes Carbajal**, ya prepara algunos cambios en varias secretarías. A menos de un año para que termine su administración varios funcionarios están preparando su futuro, por lo que dicen que algunos se van porque ya fueron contratados como mapaches profesionales.

**Que** quien de plano anda muy distraído de su trabajo es el secretario de Obras Públicas de Pachuca, Eliseo Ramírez. Dicen que desde que comenzó el proceso electoral en el estado se le borraron de su mente todas las cifras, obras y trabajadores que colaboran con él, pues dicen que de plano no sabe cuánto presupuesto tiene, ni cuántos trabajadores, ni mucho menos las obras que se están ejecutando en Pachuca. Que alguien le diga que todavía es secretario de obras.

**Que** algunos habitantes de Tulancingo acusan al alcalde, **Jorge Márquez**, que no ha cumplido uno de sus principales objetivos de campaña, pues dicen que ya no se acuerda cuando prometió el rescate del centro histórico de la ciudad y ahora se niega hacerlo, por lo que comerciantes de la zona y los mismos habitantes planean una serie de estrategias para obligar al edil a que cumpla sus promesas de campaña.

**Que** a la alcaldesa de Pachuca, **Geraldina García**, ya le gustó ir todos los domingos a saludar a la gente a la Plaza Independencia pues lleva tres fines de semana consecutivos que acude a ver cómo van las cosas con los domingos peatonales en el Centro Histórico. El único problema es que algunos regidores de oposición ya la acusan de hacer promoción a su partido por el éxito logrado en esta nueva acción de la presidencia. Unos hasta dicen que es electorero ¿será?

**Que** hablando de elecciones, dicen que al interior del PAN ya aprobaron ir en coalición en otros 20 municipios; sin embargo, el PRD sólo les ha aceptado ir en cinco, aunque **Raimundo Ordóñez**, secretario general del PAN, dice que esperan llegar a 50 alianzas con los amarillos en dos semanas más. Y con el triunfo del PAN en Baja California Sur, dicen que el PRD ya no les hará el feo en Hidalgo, pues con dos victorias al hilo, están muy emocionados.

(redacción, página 03)

### Milenio-Las perlas...

"Creo que es incompetencia, porque se tiene un aparato gubernamental; en ese sentido, no vamos a hablar de municipio como tal."

**Edith Ibarra**, regidora del PRD en Pachuca, sobre su exigencia de regularizar varias colonias para poder acceder a recursos federales.

"Estamos definiendo cuánto se va a invertir este año. Todas las que tengan las necesidades, hay muchas, no puedo decir con exactitud, pues hay muchas que están en malas condiciones."

**Eliseo Ramírez** secretario de Obras Públicas de Pachuca, sobre el programa de rebacheo en las colonias de la capital hidalguense.

"Hoy se ven auditorios, delegaciones y lienzo charros abandonados, en virtud que fueron construidos en época de bonanza de dólares."

**Héctor Pedraza**, diputado federal del PRI, sobre la caída de remesas en el Mezquital.

(redacción, página 03)

**Uno más uno-Pachuquillas:** En este año, los comerciantes establecidos en Hidalgo tendrán un nuevo edificio con las características necesarias para realizar trámites municipales, estatales y federales, así como labores de capacitación, centro de negocios y muchos servicios, informó José Luis Guevara Muñoz, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño Pachuca... (redacción, primera plana)

**Criterio-Dedocracia interna en el Partido Revolucionario Institucional:** Los resultados obtenidos en los comicios de Guerrero y Baja California Sur, con los que el PRI inicia en 2011 la ruta electoral hacia la elección presidencial en 2012, demuestran un escenario de alta competencia. Los reveses que ha sufrido el Revolucionario Institucional en éstas y otras elecciones, no solamente tienen que ver con la conformación de las alianzas antipri, ni con la consigna de frenar la candidatura del gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, a la presidencia de la República. Las derrotas no sólo son atribuibles a factores externos, pues al interior del tricolor continúa como asignatura pendiente ejercer una auténtica democracia interna, que acabe con simulaciones, cargadas y dedazos, pues su ausencia en la selección de candidatos ha provocado que muchos de éstos ingresen a la arena electoral carentes de legitimidad frente a la sociedad e incluso de cara a sus correligionarios, además de que la falta de transparencia en dichos procesos provoca la migración de muchos cuadros a la filas contrarias, con los resultados de sobra conocidos, situaciones que se suman a las variables que interactúan para que el PRI siga acumulando tropiezos. Parte de la solución para que el PRI se reencamine en la ruta de la victoria electoral, consiste en dejar de repetir fórmulas antidemocráticas en la designación de sus candidatos, en transparentar sus procesos de selección, en generar el debate entre los aspirantes, en permitir que existan opciones para que los militantes verdaderamente elijan y no tengan que resignarse con los "candidatos de unidad", en generar condiciones de equidad para los aspirantes y desde luego en apegarse a lo que dictan sus estatutos y respetar la carrera de partido, pues como decía Luis Donald Colosio: "a veces los primeros sorprendidos con las candidaturas presentadas por el PRI son los propios priístas". Por ello, cobran relevancia las declaraciones de Omar Fayad, presidente del PRI en Hidalgo, cuando afirma que: "Sólo serán postulados aquellos militantes con mayor cercanía y aceptación con la gente, no mediante recomendaciones o compadrazgos ni amiguismos...Se acabaron las cuotas de poder dentro del partido". De ser así, de seleccionarse sin "línea" -mediante procedimientos democráticos y transparentes- a los mejores candidatos (y no sólo a los mejores campañaístas sino a quienes cuenten con el perfil que el cargo de elección popular exija) el priísmo hidalguense estaría dando el primer paso para alzarse triunfador en las elecciones municipales de este año. (Oziel Serrano Salazar, página 07)

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé

**NO**  
**+**



Ya basta

el país del nunca jabaz  
**Aliancismos**

CON FUDOPH DE JUANPABLO KAGALLANES

Milenio

